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(E) ENTREVISTA. NELSON ESTAY, candidato a la alcaldía de Villa Alemana (indep.-Chile Vamos): 

“La inexperiencia nos llevó donde 
estamos y eso es inaceptable” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianamejiasomercuriovalpo.cl 

omo candidato aalcalde 
C por Villa Alemana, Nel- 

son Estay (indep.-Chile 
Vamos) ha logrado unificar a 
casi todos los sectores de la 
oposición en torno asu proyec- 
to. Dice estar confiado de cara 
al domingo, sobre todo por la 
cercanía que, está convencido, 
ha construido con los vecinos 
y por sutrabajo en terreno. 

Su campaña se enfoca en 
enfrentarlos problemas de se- 
guridad, mejorar la infraes- 
tructura local, así como reor- 
denarlas cuentas municipales, 
sobre todo las de la Corpora- 
ción Municipal. 

  

+ ¿Cuálessonsus proyecciones pa- 
rael domingo? ¿Qué saca en lim- 
pio desu recorrido enterreno? 
- Estoy muy tranquilo, la res- 
puesta de la gente ha sido ma- 
ravillosa, hoy día Villa Alema- 
na ansía un cambio y espero 
devolver esa esperanza y ale- 
gría que tanto necesitamos. El 
trabajo en terreno por nuestra 
ciudad hasido no tansólo des- 
de una campaña política, sino 
alo largo de mi carrera en el 
servicio público, instancia que 
me ha permitido tomar con- 
tacto directo con los vecinos. 
El diagnóstico es súper claro: 
Villa Alemana tocó fondo, hay 
una sensación de cansancio 
generalizado y un desconten- 
to en términos de seguridad, 
desarrollo económico y trans- 
parencia. 

¿Miró encuestas? 

-Es que las encuestas son una 
proyección o muestra de una 
parte determinada de la socie- 
dad; muchas veces pueden es- 
tar cercanas a la realidad y 
otras veces no. Estoy tranquilo, 
conforme con todoel trabajo 
realizado, con un tremendo 
equipo de profesionales, veci- 
nos y dirigentes sociales que 
participan de este proyecto 
porel cambio para nuestra ciu- 
dad. Pero bueno, el domingo 
27 vamos aconocerla voz y vO- 
to de todos. 

- ¿Cree que la división en la iz- 
quierda lo beneficiará final- 
mente? 

-Sabemos que la izquierda es- 
tá fragmentada y eso es una 
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NELSON ESTAY HA TRABAJADO CON CHILE VAMOS Y EL P. REPUBLICANO. 

“Sabemos que la 
izquierda está 
fragmentada y eso 
es una muestra de la 
disconformidad con 
la gestión que ha 
realizado la actual 
administración”. 

muestra de la disconformidad 
conla gestión que ha realizado 
la actual administración. Si 
bien puedeser unfactor quea 
la hora de esgrimir el voto ten- 
ga un papel relevante, estoy 
enfocado en el trabajo decan- 
didatura, con propuestas que 
van directamente enfocadas a 
los problemas y necesidades 
urgentes que tiene Villa Ale- 
mana. 

CRÍTICA Y PROPUESTAS 
- ¿Cuáles su principal crítica al 
proyecto de la actual alcaldesa, 
Javiera Toledo? 
- Hasido una gestión que ha 
estado alejada del territorio y 
alejada de la realidad, donde 
solamente han primado los in- 
tereses políticos de un sector 
determinado y merefiero a un 
sector deizquierda progresis- 
ta, dejando consecuencias ne- 
fastas enla ciudad, como lain- 
fraestructura local o el dete- 
rioro permanente. Tampoco 
hay fácil acceso a servicios 
municipales, hay problemas 

de seguridad y un gran déficit 
histórico de la Corporación 
Municipal. 

- ¿Cuáles son sus propuestas en 

seguridad? 
- Principalmente proyectamos 
una seguridad integral, con 
una seguridad ciudadana pro- 
fesional que funcione 24/7. 
Queremos implementar cáma- 
ras detelevigilancia con inteli- 
gencia artificial, además de un 
plan de emergencia comunal 
preventivo y actualizado en 
materia de protección civil y 
catástrofes naturales. Villa Ale- 
mana solamente requiere de 
voluntad política de la autori- 
dad para trabajar en la seguri- 
dad y nosotros queremos dejar 
ala comuna como un modelo 
en seguridad ciudadana en la 
Región de Valparaíso. 

- ¿Qué otros problemas ve, por 
ejemplo, en materia de educa» 
ción y salud municipal? ¿Qué 
cambiaria? 
- En nuestra ciudad vemos 
también problemas de in- 
fraestructura local, de acceso 
aservicios asectores rurales y 
la mantención de calles por 
sector. En cuanto a colegios, 
hoy lamentablemente presen- 
tan problemas de infraestruc- 
tura, mantención y proble- 
mas de plagas yeso es porque 
la Corporación Municipal no 
ha funcionado bien, lo que se 
explica en base a este gran dé- 

ficit histórico, el déficit más al- 

to en la ciudad, que es algo 
que también repercute en el 
área de salud, con funciona- 
rios colapsados, estresado y 
con el mínimo de facilidad e 
implementos para desarrollar 
su trabajo. La inexperiencia y 
la poca competencia nos ha 
llevado a donde estamos y eso 
es inaceptable para todos no- 
sotros. 

-¿Cuáles son las primeras medi- 
das urgentes que tomará sies que

Negaaser alcalde? 
-Lo primeroes ordenarla casa, 
y esto tiene que ver con audito- 
rías de acuerdo a los proyectos 
queimpulsóla administración 
anterior, además de hacer una 
reestructuración del presu- 
puesto, comenzando directa- 
mentecon el ordenamiento de 
la Corporación Municipal. Por 
otrolado, nos hemos propues- 
to doce hitos de gestión para 
dar un sello a la ciudad, por 
ejemplo, iniciar gestiones para 
reinstalar una tenencia en la 
carretera de Peñablanca, ini- 

ciar gestiones para recuperar 
el Servicio de Salud del Parque 
Cien Águilas,la ampliación del 
paso bajonivel calle Riquelme, 
también la instalación de la 

Quinta Compañía de Bombe- 
ros del sector norte. Asimismo, 

apostamos por la creación de 
un centro de formación técni- 

ca para jóvenes egresados de 
educación media, crear una 

unidad de planificación y con- 
trol, además de un call center 
municipal profesionalizado. 

HOFFMANN, SU CANDIDATA 
-Seleha visto enterreno con dos

deloscandidatos a gobernador 
regional, María José Hoffmann, 
de Chile Vamos, y Francesco Ve- 

nezian, del Partido Republicano. 
¿Sedefinió por uno? 
-Fundamentalmente, creo que 
la ciudad necesita líderes que 
trabajen para la gente y no pa- 
ra un determinado partido po- 
lítico. Pero como soy candida- 
1o propuesto por Chile Vamos, 
mi apoyo es para María José 
Hoffmann, que es una mujer 
de carácter, valiente y de ges- 
tión, que representala fuerza y 
energía necesarias para recu- 
perarlos espacios públicos y la 
seguridad para la comuna, la 
provincia y la Quinta Región 
completa. 3 

  

Apoderados piden 
compromiso con las 
escuelas públicas 
EDUCACIÓN. Exigen a los candidatos, 
avanzar en mejoras en infraestructura. 

44 fp ompromiso porla 
C Educación Públi- 

ca” se llama el do- 
cumento firmado ayer por dis- 
tintas organizaciones de la 
educación pública de Valparaí- 
so, al que pidieron la adhesión 
delos candidatos al Gobierno 
Regional, el Core, la alcaldía y 
Concejo Municipal porteños. 

La vocera de la Asociación 
de Centros Generales de Ma- 
des, Padres y Apoderados de 
Educación Pública Valparaíso, 

Lenka Montenegro, afirmó que 
“hicimos unllamado generala 
todos los candidatos por la co- 
muna de Valparaíso para un 
compromiso por la educación 
pública, considerando el esta- 
do enque se encuentran nues- 
tras escuelas, liceos y jardines 
infantiles”. 

Agregó que “todas las auto- 
vidades estánal tanto de queel 
presupuesto anual que se en- 
trega desde el gobierno central 
al Servicio Local de Educación 
Públicano permite ejecutar un 
plan de trabajo y menos quese 
puedan recuperar nuestros es- 
tablecimientos, yasea con pla- 
nes de conservación o derees- 
tructuración en materia de in- 

fraestructura. Por lo tanto, ne- 

cesitamos el compromiso 
mancomunado detodaslasau- 
toridades que sean electas en 
el próximo período a nivel co- 
munal y regional, pararecupe- 
rar la educación pública en 
nuestra comuna y resarcir en 
algo el abandono de los últi- 
mos cuarenta años”. 

ALA SEREMI EN VIÑA 
Durante la jornada de ayer, 
también los representantes de 
la educación pública de Valpa- 

“Necesitamos el 
compromiso de 
todas las autoridades 
quesean electas para 
la recuperación de la 
educación pública”. 

Lenka Montenegro 
Vocera Asociación Padres y 

Apoderados Educación Pública 

raíso concurrieron hasta las 
dependencias de la Seremi de 
Educación, en Viña del Mar - 

Arleguig52-, con lafinalidad de 
manifestar que el presupuesto 
2025 parael Servicio Local Val- 
paraísoJuan Fernández es in- 
suficiente y no permite darso- 
lución a los problemas de in- 
fraestructura existentes en los 

recintos educacionales. 
Por su parte, el presidente 

de la Asociación de Funciona- 

rios de la Educación (SUTE) de 
Valparaíso, Michael Umaña, 
afirmó que “después de cinco 
años, en Chilenada ha cambia- 
do; en educación vamos hacia 
atrás, seguimos perdiendo ma- 
trículas. Hoy día estamos con 
nuevos accidentes en estable- 
cimientos educacionales, lo 

que demuestra que la infraes- 
tructura crítica de nuestras es- 

cuelas requieren un presu- 
puesto digno y, además, esta- 
mos exigiendo el 2% Constitu- 
cional de emergencia para po- 
der salvar la vida de nuestros 
estudiantes y trabajadores”. 

El dirigente recalcó que 
“hoy día, la lucha es ya prote- 
ger la vida de quienes están en 
las escuelas y jardines. Mien- 
tras no haya un presupuesto 
digno, vamosa seguir moviliza- 
dosenlas calles”. s 
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